

Macht zugunsten der werktätigen Massen entschieden. In freien Wahlen wurden Volksvertretungen des neuen Deutschland gewählt und durch Volksentscheid die Enteignung der Kriegsverbrecher beschlossen. Es entstand eine fortschrittlich-demokratische Ordnung ohne Konzernherren und Junker, ohne Faschisten und Kriegsverbrecher. Diese Ordnung entsprach nach dem zweiten Weltkrieg den Wünschen und der Sehnsucht der Mehrzahl aller Deutschen.

Diese Entwicklung fand ihren sinnfälligen Ausdruck in der Verfassung unserer Republik, insbesondere in seinem Artikel 24. Damit wurden auf dem Gebiet der DDR die völkerrechtlichen Verpflichtungen des Potsdamer Abkommens zur Vernichtung des deutschen Faschismus und Militarismus und zur Errichtung eines demokratischen Staatswesens erfüllt.

Zur Bestrafung der Kriegs- und Nazi Verbrecher wurden besondere Bestimmungen in den Abschnitt III A 5 des Potsdamer Abkommens aufgenommen; sie wurden in unserer Republik ebenfalls vollkommen erfüllt.

Zur Aburteilung der Kriegs- und Nazi verbrecher wurden das Kontrollratsgesetz Nr. 10 sowie die Direktiven 24 und 38 des Alliierten Kontrollrates geschaffen. Um dem deutschen Volk Gelegenheit zu geben, diese Verbrechen aus eigener Kraft zu überwinden, erhielten die im Zuge der demokratischen Erneuerung der Justiz in der damaligen sowjetischen Besatzungszone auf gebauten Ordentlichen Gerichte durch den Befehl Nr. 201 der SMAD von 1947 das Recht, Kriegs- und Naziverbrecher gemäß Kontrollratsgesetz Nr. 10 abzuurteilen. Die Aburteilung dieser Verbrecher war Ausdruck der neuen Demokratie in Deutschland, die sich nicht zuletzt gerade durch die Aburteilung dieser Verbrecher festigte und entfaltete. Sie stützte sich auf den Willen der Volksmassen und ihre aktive Unterstützung bei der Aufdeckung dieser Verbrechen. Die Richter, die über diese Verbrechen zu Gericht saßen, waren nicht mehr Angehörige des dem Faschismus dienenden Richterstandes, sondern selbst Antifaschisten und ihrer sozialen Herkunft nach in der Mehrzahl Arbeiter und Bauern.

In den Westzonen hingegen schmiedeten die imperialistischen Besatzungsmächte, vor allem die USA, zusammen mit den deutschen Reaktionären ein Bündnis zur Bekämpfung und Verhinderung der antifaschistisch-demokratischen Bewegung. Unter Bruch des Pots-